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Пролетарии врех стран, соединяйтесь}КРДСНЬЁ
зндмя
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ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 42-й 
№ 17 (10684) Среда, 21 января 1959 года.

Развивать общественное 
животноводствоДекабрьский Пленум ЦК КПСС указал, что главной задачей в области животноводства в предстоящем семилетии является резкое увеличение поголовья всех видов скота и птицы и дальнейшее повышение продуктивности животноводства.Состоявшийся на днях V пленум обкома КПСС обсудил вопрос об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС и задачах областной партийной организации. Пленум отметил, что за последние пять лет в нашей «бласти увеличилось поголовье- коров, свиней, птицы, несколько улучшился породный состав скота. В прошлом году по сравнению ■ с 1953 годом колхозы области увеличили производство мяса на 60 процентов, а молока— почти в два раза. Средний удой на корову возрос с 1.007 килограммов в 1953 году до 1.703 килограммов в 1958 году.Все это позволило уве.личить сдачу и продажу государству мяса и молока в два раза, яиц —  на 77 процентов по сравнению с 1953 годом. Во многих колхозах за прошедшее пятилетие построены хорошие типовые помещения для скота, силосные сооружения, проведена работа по механизации трудоемких процессов на фермах.Вместе с тем, пленум обкома КПСС отметил, что темпы роста поголовья скота и повышения его продуктивности были далеко не достаточными, а планы производства продуктов животноводства, особенно мяса, яиц и шерсти, не выполнялись. В области поголовье овец сократилось на 36 процентов. Во многих районах животноводство развивалось очень медленно. В Молчанов- ском районе, например, поголовье крупного рогатого скота и овец за прошедшие пять лет уменьшилось. Очень медленно росла продуктивность скота в Александровском, Каргасокском, Парабельском, Кол- пашевском, Пудинском районах.Интересы борьбы за выполнение намеченных партией планов по дальнейшему крутому подъему сельского хозяйства страны требуют напрячь все усилия Д.ДЯ того, чтобы на основе ускоренного развития общественного животноводства резко увеличить производство мяса, молока, шерсти, яиц и других продуктов. Задача заключается в том, чтобы к 1965 году производство мяса по всем категориям хозяйств области увеличить в полтора раза, а по колхозам— в 2,6 раза по сравнению с 1958 годом, производство молока в колхозах увеличить в два раза, яиц — в три с половиной раза.Поголовье крупного рогатого скота в колхозах за семилетие должно быть увеличено на 40 процентов, а поголовье коров — в полтора раза. Уже в 1959 году мы должны иметь не менее 120 тысяч голов крупного рогатого скота, в том числе 53 тысячи коров; надой молока в колхозах к концу семилетки необходимо уве- .тнчить до 2.400, а в текущем году — до 1.900 — 2.000 килограммов на каждую корову.Решающим условием в деле дальнейшего развития животноводства является укрепление кормовой базы и, прежде всего, увеличение производства кукурузы. Пленум обкома КПСС обязал об.тастное управление сельского хозяйства, райкомы партии, райисполкомы, правления колхозов и колхозные парторганизации развернуть настойчивую борьбу за получение 500— 600 центнеров зеленой массы кукурузы с гектара к 1965 году и не менее 300 центнеров в текущем году. Производство силоса к концу семилетки необходимо уве.яичить в 3— 4 раза, заготовку сена — в полтора — два раза, концентрированных Кормов — в три раза, картофеля на кори скоту — в 3— 4 раза,-Колхозы области располагают всеми условиями и возможностями, чтобы не только выполнить, но и перевыполнить намеченные на семилетие планы по производству продуктов животноводства. Но для этого требуется упорная борьба. Она должна быть развернута с первых дней текущего года с таким расчетом, чтобы сделать 1959 год решающим в выполнении намеченных на семилетку планов.Замечательную инициативу проявили труженики сельского хозяйства Рязанской об.ласти. Они решили в течение нынешнего года увеличить производство мяса в колхозах и совхозах в 3,8 раза и сдать государству мяса в три раза больше, чем в 1958 году.Нет сомн'.'нмя. что трудящиеся нашей об.ласти горячо поддержат призыв рязанцев. Об.ласть имеет все возмоя;ности произвести в этом году по всем категориям хозяйств до

52 тыс. тонн мяса, в том числе в колхозах — до 25 тысяч тонн вместо предусмотренных планом 19 тысяч тонн, молока — до 90— 100 тысяч тонн, яиц — до 1 0 ^ 1 2  миллионов штук.V пленум обкома КПСС обязал райкомы КПСС и райисполкомы, правления и партийные организа- цш? колхозов мобилизовать усилия всех коммунистов и комсомольцев, специалистов, колхозного актива, всех колхозников, силы и средства всех колхозов на выполнение и перевыполнение планов и социалистических обя.зател^ств по увеличению производства продуктов животноводства.В колхозной деревне разгорается социалистическое соревнование работников животноводства за выполнение принятых обязательств. Следует в калаом колхозе глубоко и летально разобраться с ходом зимовки скота, обеспечением ферм кормами и их расходованием, организовать правильный уход за животными, принять все меры к тому, чтобы сохранить скот, особенно молодняк, от падежа, добиться резкого повышения надоев молока, привеса животных.Нельзя допускать необоснованной выбраковки коров, нужно создавать из лучшего молодняка племенные группы или фермы с таким расчетом, чтобы обеспечить быстрый рост маточного поголовья скота в колхозах.В решении декабрьского Пленума ЦК КПСС указывается, что увеличение производства мяса имеет первостепенное значение и успехи областей, районов, колхозов и совхозов следует ’ оценивать прежде всего по уровню производства этого важнейшего продукта животноводства.Сейчас, когда в колхозах составляются планы на семилетие, надо глубоко изучить возможности и привести в действие все резервы по увеличению производства мяса. В пла- ■ не ■ •е.чедует предусмотреть максимальное выращивание поросят, птицы, особое внимание должно быть обращено на разведение и выращивание водоплавающей птицы.Необходимо в широких размерах организовать откорм и нагул крупного рогатого скота. В колхозах об.ласти можно поставить на откорм и нагул, примерно, 35 тысяч голов крупного рогатого скота, 20— 25 тысяч овец, 150 тысяч свиней, кроме того, закупить у ко.лхозников, рабочих и служащих не менее 40— 45 тысяч голов молодняка крупного рогатого скота для откорма.Необходимо также всемерно развивать кролиководство, которое может дать десятки тонн высококачественного мяса.Работники сельского хозяйства области! Достойными делами ответим на заботу партии и правительства о дальнейшем подъеме сельского хозяйства страны, выполним и перевыполним намеченные планы по увеличению производства продуктов животноводства! Долг каждого из вас— внести свой достойный вклад в благородную борьбу советского народа за то, чтобы в кратчайшие сроки догнать Соединенные Штаты Америки по производству животноводческой продукции на душу населения.

Крепнет трудовое содружество двух заводов
Коллективы томских заво

дов «Сибэлектромотор» и элек
тромеханического имени Вах
рушева уже несколько лет со
ревнуются между собой. Идет 
соревнование и между цехами.

В наступившей семилетке 
коллективы обоих предприятий 
на основе производственного 
кооперирования будут вместе 
работать над созданием новых 
машин. Соревнование помога
ет создателям моторов и шахт
ных машин успешно решать 
производственные задачи.

Сегодня мы рассказываем о 
соревновании инструменталь
ных и литейных цехов двух 
заводов.

а  ☆

Совершенствуем
технологию

производства
Еще в 1957 году рабочие и инженерно-технические работники нашего завода встречались с коллективом завода «Сибэлектромотор». Встречи проходили в нашем заводском Доме культуры. Тогда и была высказана мысль— соревноваться не только коллективам заводов, но и цехам. Мысль эта была одобрена всеми. Мы решили вызвать на соревнование инструментальщиков завода «Сибэлектромотор». Вызов был принят. Взяли взаимнц[е обязательства.Так началось социалистическое соревнование двух родственных цехов. Оно еще более укрепило наши производственные связи и помогло решить многие вопросы совершенствования технологии, преодолеть трудности.Для инструментального цеха ' завода «Сибэлектромотор» мы должны были дать штампы для статора и ротора электрической части машин. При этом изготовление секторных матриц явилось для нас новым делом. Мы обратились к инструментальщикам «Сибэлектромо- тора» и с их помощью успешно изготовили матрицы.Другой пример. У наших . друзей на «Сибэлектромоторе» мы изучили более совершенный и рациональный способ установки матриц на гладкие плиты и сейчас большинство штампов делаем по этому мето

ду.И.зготовление оправок для заливки роторов электрических машин было очень трудоемким делом. Более совершенную конструкцию этих оправок мы опять-таки позаимствовали у инструментальщиков завода «Сибэлектромотор».. Все новое, передовое, рожденное творческой инициативой рабочих и инженерно-технических работников цеха, мы будем передавать нашим товарищам на заводе «Сибэлектромотор» и, в свою очередь, будем заимствовать их достижения в совершенствовании технологии. Производственная дружба и соревнование помогут нам добиться новых успехов в техническом прогрессе, внести свой вклад в выполнение семилетнего плана.
А. ПАВЛОВ, 

старший технолог инструмен
тального цеха Томского элек

тромеханического завода имени 
Вахрушева.

Годовой план- 
декабря

•к 15

По итогам работы за прошлый гол коллектив нашего цеха вышел победителем в социалистическом соревновании с инструментальщиками Томского электромеханического завода.Коллектив цеха из месяца в месяц перевыполнял план, выполнил годовую программу на пять дней раньше, чем предусматривалось обязательством.Выполнены и другие обязательства. Подано и внедрено более 50 рационализаторских предложений.В первом году семилетки нам предстоит значительно увеличить выпуск инструмента. Воодушевленный величественной программой семилетки, коллектив трудится с еще большей энергией. Мы приняли новые обязательства. Годовой план решено выполнить к 15 декабря, внедрить в производство 60 рационализаторских предложений, которые позволят сэкономить не менее 150 тысяч рублей.Одна из больших задач, стоящих перед коллективом, — подготовить цех к переходу в этом году на семичасовой рабочий день.•Для успешного выполнения принятых обязательств мы стремимся

улучшить организацию производства. При прежней структуре управления в цехе были слесарные, механические мастерские и мастерские по изготовлению режугйего и .мерительного инструмента. Их работу координировало планово-распределительное бюро. При этом часто возникали споры о том, кто виноват в задержке выполнения планового задания.Мы перешли на новую структуру, создав в цехе мастерские по из- готовленйю штампов, приспособлений, прессформ и моделей.При этом слесарная и механическая обработка деталей объединены. Были созданы предметно-замкнутые технологические участки. Необходимость в планово-распределительном бюро отпала. Задания получают непосредственно мастера.Это наш первый шаг по улучшению управления производством. Инструментальщики Томского электромеханического завода, ознакомившись с нашим опытом, одобрили его и решили применить у себя.
А. КАРТАШОВ, 

заместитель начальника инст
рументального цеха завода 

«Сибэлектромотор»,

☆  ☆
Соревнованию— постоянное 

руководствоХотя в прошлом году наш цех добился лучших результатов, чем соревнующиеся с нами литейщики «Сибэлектромотора», нам есть чему поучиться у наших соседей.По механизации трудоемких процессов они нас намного обогнали. И если для внедрения конвейерной заливки требуется время, то-ряд других процессов мы по опыту соседей можем быстро механизировать.В частности, мы можем на нашем обрубном участке установить дро- бометный аппарат, который значительно облегчит труд обрубщиков и улучшит качество очистки литья.Механизированное приготовление формовочных смесей во многом улучшает качество отливок, сокращает брак. Нам очень понравилось механизированное приготовление формовочных составов на «Сибэлектромоторе». Нам следует быстрее заимствовать этот опыт. Нужно механизировать землеприготовительный участок нашего цеха.Несколько замечаний по организации соревнования. Когда коллективы наших цехов заключали договор на соревнование, то просили

быть арбитрами в нем заводские профсоюзные комитеты. Мы надеялись, что они помогут нам лучше организовать соревнование. Но заводские комитеты слабо интересовались тем, как мы соревнуемся.Нужно, чтобы рабочие наших цехов чаще бывали на производстве друг У друга и обменивались опытом работы.Словом, соревнованию нулено постоянное руководство. Надеемся, что 'Заводские комитеты учтут эти замечания.Семилетка — наше родное дело, и мы стремимся сейчас работать так, чтобы добиться нового роста производительности труда. Сейчас у нас на заводе проходит общественный смотр резервов производства, посвященный XXI съезду партии. Рабочие вносят свои предложения. Смотр поможет нам выявить новые возможности .производственного роста.
И. ЛЮБЧЕНКО, 

модельщик литейного цеха Том
ского электромеханического за

вода.

Б О Л Ь Ш А Я  Д Р У Ж Б А
— Добро пожаловать!
Этими словами встретили инст

рументальщики завода «Сибэлек
тромотор» своих гостей — пред
ставителей Томского электромеха
нического завода имени Вахруше
ва.

Хозяева и гости — давние 
друзья. Инструментальщики, двух 
заводов не первый год соревну
ются между собой и часто посы
лают своих представителей друг к 
другу.

— Как-то идут дела у наших 
друзей? — этот вопрос постоянно 
интересует оба коллектива.

Вот и в .этот раз они прежде 
всего интересовались тем, как вы
полняется план.

Коллективы заводов на коопери. 
рованных началах совместно изго
товляют некоторые машины.

— Теперь мы как один коллек
тив, — говорят инструменталь
щики.

Гостгг p«Kj';o4HHK Иван Семе
нович Сурков, мастер Михаил Иг
натьевич' Путятин, технолог Ана
толий Иннокентьевич Павлов пе
реходят от станка к станку, бесе
дуют с рабочими. По тому, как 
оживленно идет беседа, видно, 
что тема ее близка каждому.

— Анатолий Иннокентьевич! 
Можно вас на минуточку, — об
ращается к  Павлову один из ста
ночников, — мне нужно с вами 
посоветоваться.

— Наш частый гость, ■— гово
рит заместитель начальника цеха 
Карташов о Павлове. — Он по
стоянно интересуется, всем но
вым, что появляется у нас в тех
нологии.

Представителей инструмен
тальщиков электромеханическо
го завода заинтересовала работа 
бригады тов. Зудина. Эта бригада 
борется за право на.зываться 
бригадой коммунистического тру-

” ^’Члея бригады токарь Николай 
Васильевич Бурнашов рассказал 
гостям о том, как он и его товари
щи добиваются высоких показате
лей.

Начало первого года семилетки 
знаменательно для инструмен
тальщиков «Сибэлектромотора» 
значительными переменами в про
изводственной жизни. За счет пе
ренесения некоторых производст
венных участков цех скоро расши
рится.

— Все это место отойдет к нам, 
— говорит тов. Карташов, пока-

Л'

В инструментальном цехе завода «Сибэлектромотор». Токарь Ни
колай Бурнашов рассказывает о своей работе. Слева направо: ра
сточник инструментального цеха электромеханического завода 
И. С. Сурков, заместитель начальника инструментального цеха заво
да «Сибэлектромотор» А. Я. Карташов, старший технолог инстру
ментального цеха электромеханического завода А. И. Павлов, мастер 
инструментального цеха электромеханического завода М. И. Путятин 
и Николай Бурнашов. Фоте Ф. Хитриневича.------------------------ - А --------------------- —

зывая на вторую часть простор
ного пролета.

В новых условиях новаторы 
смогут полностью осуществить 
свой замысел — расставить обо
рудование по принципу предмет
но-замкнутых технологических 
участков.

Гости обратили внимание на 
девочек с красными галстуками, 
которые уверенно, по-хозяйски 
проходили к станкам, здороваясь 
с токарями как с давними знако
мыми.

— Это наши подшефные, — 
сказал тов. Карташов,' — уча
щиеся школы № 45. Они реши
ли овладеть токарным делом, и 
наши станочники охотно помогают 
им овладеть этой профессией.

Гостям многое понравилось у 
своих соседей. Они обратили вни
мание и на то, с какой любовью 
здесь относятся к наглядному по
казу результатов соревнования. 
Понравилась и стенная газета, 
живо освещающая жизнь коллек
тива.

— Благодарим за теплый при
ем, — говорили инструменталь
щики электромеханического заво
да, — завтра ждем к себе ваших 
представителей.

На другой день представители 
«Сибэлектромотора» приехали на 
завод. В составе делегации — то
кари тт. Колмаков, Голышев, 
Елисеев, слесари тт. Бородин, 
Мамин, Филиппченко, шлифов
щик тов. Литвинов, зам. началь
ника цеха тов. Карташов.

Коллектив цеха тепло встретил 
гостей. Быстро завязались новые 
знакомства.

Токарь электромеханического 
завода Иван Голышев беседует 
с бригадиром Владимиром Щето- 
вым. Бригада ПДетова — передо
вая в цехе. Она соревнуется за 
звание бригады коммунистическо
го труда.

Большинство членов бригады 
учится. Фрезеровшица Ольга Козь- 
менко в этом году заканчивает 4-й 
курс техникума. Фрезеровщик 
Владимир Бобкин, слесарь Влади
мир Роженцев учатся на подгото
вительных курсах при политехни
ческом институте, а токарь Мои
сей Тегай—на первом курсе это
го института. 'Учится вечерами в 
школе рабочей молодежи брига- 
дир.

Бригада, в которой трудится 
Иван Голышев, также борется за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда.

— А что, если бы наши брига
ды стали соревноваться между со
бой? — говорит он Щетову.

— Хорошее предложение, — 
поддерживает Владимир. — По
советуюсь с членами бригады.

Представители двух цехов под
робно говорили об условиях соци
алистического соревнования на 
первый год семилетки. Оба кол
лектива решили досрочно выпол
нить годовой план по всем показа
телям, а в январе выполнить ме
сячный план ко дню открытия 
XX I съезда партии.

Литейщики ТЭМЗа 15 января 
послали своих представителей в 
соревнующийся с ними коллектив 
литейного цеха «Сибэлектромото
ра».

Литейщики двух заводов также 
встречаются не первый раз. Со
ревнование сблизило коллективы 
цехов, укрепило содружество и 
взаимопомощь.

Как и полагается настоящим 
друзьям, гости подмечают не толь
ко хорошее, но и недостатки и го
ворят о них прямо, советуют, как 
устранить. Литейщики «Сибэлек
тромотора» благодарят за друже
ские замечания и пожелания.

Соревнование коллективов двух 
заводов укрепило содружест-во и 
инженерно-технических работни
ков. Конструкторы и технологи 
бывают друг у друга и также со
ветуются по многим вопросам, за
имствуют передовой опыт. Рань
ше на ТЭМЗе при запрессовке 
статора применяли подогрев кор
пуса. На заводе «Сибэлектромо
тор» имеется специальный ста
нок, который позволяет вести за
прессовку в холодном виде. По 
чертежам моторостроителей такой 
станок был изготовлен и на элек
тромеханическом заводе.

В эти дни на обоих заводах — 
большой трудовой подъем. Все 
ближе подходит день открытия 
XX I съезда партии. Его прибли
жение в цехах можно видеть не 
только по листкам календаря. Об 
этом убедительно говорят доски 
показателей выполнения сменных 
норм. В инструментальных цехах 
обоих заводов на досках показа
телей против фамилий многих 
станочников цифры — 220, 240, 
250, 300 процентов.

Коллективы стремятся набрать 
такой ра.збег, который позволил 
бы им досрочно выполнить план 
первого года семилетки.

С. ХОДОР.

Подготовка к выборам в Верховный Совет РСФ СР и местные Советы депутатов трудящихся
Заслуже94ное уважениеВ Центральной избирательной котссии по выборам

в Верховный Совет РСФСР19 января с. г. состоялось первое ’ заседание Центральной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР, на котором обсуждены вопросы, связанные с подготовкой к выборам, и приняты соответствующие решения.Центральная избирательная комиссия установила формы избирательных документов: избирательного бюллетеня по выборам в Верховный Совет РСФСР (белого цвета), протокола Окружной избирательной комиссии о регистрации кандидатов в депутаты, протоколов голосования Окружной и Участковой избирательных комиссий, удостоверения об избрании депутатом Верховного Совета РСФСР.'Установлены также образцы печатей Центральной и Окружных избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет РСФСР. В связи с тем, что выборы в Верховный Совет РСФСР будут проводиться совместно с выборами в местные Советы депутатов трудящихся и Участковые избирательные комиссии будут общими. Центральная избирательная комиссия приняла к

сведению, что в соответствии с постановлением Црезидиума Верховного Совета РСФСР от. 5 января 1959 года Участковые избирательные комиссии будут пользоваться печатями Участковых избирательных комиссий по выборам в Верховный Совет СССР 1958 года.Центральная избирательная комиссия заслушала сообщения руководителей Госюриздата и Всесоюзного объединения книжной торговли Министерства культуры СССР о ходе печатания и рассылки Конституции СССР, Конституции РСФСР и Цоложения о выборах в Верховный Совет РСФСР и признала необходимым, чтобы эта работа бьша завершена к 23 января с. г.На заседании рассмотрены также вопросы об обеспечении исполни

тельных комитетов местных Советов и избирательных комиссий бумагой для изготовления бланков избирательных документов и избирательных бюллетеней.Окружным избирательным комиссиям рекомендовано обсудить на своих ближайших заседаниях вопросы обслуживания средствами связи Окружных II Участковых избирательных комиссий.В целях своевременного и правильного разрешения задач, стоящих перед Окружными избирательными комиссиями. Центральная избирательная комиссия приняла письмо Окружным избирательным комиссиям об их работе по подготовке и проведению выборов в Верховный Совет РСФСР.
И З В Е Щ Е Н И Е

от Ц е н т р ал ь н о й  и зб и р а т е л ь н о й  к о м и сси и  
по в ы б о р а м  в В е р х о в н ы й  С о в е т  Р С Ф С РЦентральная избирательная комиссия по выборам в Верховный Совет РСФСР помещается по адресу; Москва, Цушкинская улица,

Дом Союзов, 8-й подъезд, 2-й этаж. Телефон К 4-67-32.Адрес для те.теграмм: Москва, Центризбирком.

Агитпункт № 2 в с. Кривошеино. Сюда постоянно собираются избиратели, чтобы послушать беседу, лекцию, почитать свежий журнал, поиграть в шахматы, шашки.Так было и в это воскресенье. К трем часам дня в агитпункте ■ собралось около ста человек. Секретарь Кривошсинской территориальной парторганизации тов. Слабо- жанинова рассказала избирателям о выборах в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся. Врач районной больницы Т. Л. Шарикова прочла лекцию о борьбе с суевериями. Лектору было задано много вопросов. Затем перед избирателями выступил ко.члектив художественной самодеятельности медицинских работников.Цодобные мероприятия в агит

пункте М  2 проводятся часто; С лекциями и докладами выступают партийные и советские работники, учителя, врачи, агрономы.За последнее время здесь были прочитаны лекции и доклады о тезисах доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, о переписи населения, о мелщународном положении, на медицинские, школьные и другие темы. В агитпункте есть библиотека-передвижка, выпускается степная газета.Большую помощь агитпункту оказывают территориальная парторганизация, агитаторы тт. Зенько, Кузнецова, Шехалко, Анисимов и другие.Агитпункт М  2 по.чьзуется заслуженным уважением избирателей.
И. ПЕРСИДСКИЙ.

А г и т а т о р ы  п р о в о д я т б е сед ыПАРБИГ. (По телефону). Большую,работу проводят в эти дни агитаторы колхоза «Заря». Они ознакомили избирателей с тезисами доклада товарища Н. С. Хрущева XXI съезду КПСС, с постановлением декабрьского Пленума ЦК КПСС и сейчас знакомят их с «Положением о выборах в Верховный Совет

РСФСР». Хорошо работают агитаторы учительница тов. Зотова, директор Светлозеленинской школы тов. Ппсевцов, счетный работник колхоза тов. Голубенко, заведующая сельским клубом тов. Миракина, председатель Верхне-Болотовского сельсовета тов. Помыткпна и другие.
Т. УМРИЛОВА.

В СЕЛЬСКИХ  
А ГИ ТП У Н КТА ХЗЫРЯНКА. (По телефону). Когда кончается трудовой день, многие избиратели села Павловка спешат в агитпункт. Он расположен в клубе колхоза имени Ленина. В помещении очень уютно. На стенах плакаты, призывы, говорящие о предстоящем XXI съезде КПСС, о выборах в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся. Здесь же доска почета, на которую занесены лучшие люди колхоза. Посетители могут почитать, поиграть в шахматы и домино, послушать интересную лекцию.Агитационно-массовая работа на агитпункте и десятидворках поручена лучшим активистам села. Среди них тракторист тов. Захаров, учительница тов. Завьялова, медицинский работник тов. Силицкая.В агитпункте села Черлаты состоялся антирелигиозный вечер. Преподаватель химии Чердатской средней школы тов. Батракова провела беседу «Религиозные обряды и их сущность». Затем избиратели просмотрели отрывок из кинофильма «Чудотворец из Берюлево». .Участники художественной самодеятельности поставили одноактную пьесу «Кум-секретарь».

Н. СТЕПИЧЕВ.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы"☆  ☆

Заводам Сибири— свою 
базу нерудного сырьяПо семилетнему плану в Томском экономтеском районе планируется постройка ряда заводов: влектроизоляторного, силикатных блоков, медицинской стеклянной тары, железобетонных изделий и других предприятий, имеющих большое значение не Только для Томского экономического района, но и для всей нашей страны.

Такое большое количество заво
дов по переработке нерудного 
сырья, которые будут расположены 
в нашем экономическом районе, 
требует всемерно развернуть иссле
дование запасов нерудных ископае
мых в области с тем, чтобы обеспе
чить зти заводы местным сырьем.Первые шаги в этом направлении сделаны. Для обеспечения сырьем планируемых заводов и разработки технологических режимов производства совет народного хозяйства создал на кафедре технологии силикатов Томского политехнического института специальную проблемную лабораторию по исследованию нерудного сырья. В это важное дело включился весь коллектив научных работников кафедры.Производство на новых заводах потребует большого количества специальных глин. Работники кафедры изучают два больших месторождения этого сырья — Вороновское и Туганское. Вороновское имеет глины различного состава, которые могут быть использованы для изготовления электротехнического фарфора, половых и облицовочных плиток, канали.зационных труб, тугоплавкого и обыкновенного строительного кирпича. Это позволит поставить во
прос о комплексном использовании 
глин для выпуска целого ряда цен
ных строительных и электротехни
ческих изделий.Особенно богато Туганское месторождение. Каолинами этого месторождения можно обеспечить предприятия Сибири и Дальнего Востока, прекратив ввоз этого сырья с Урала и Украины.Потребность заводов Сибири и Дальнего Востока в каолине во много раз превышает добычу его в этом районе. На Дальний Восток и в Сибирь нужно завезти несколько сот тысяч тонн каолина с Украины и Урала. Перевозки очень дороги, каолин обходится в 160 рублей и д̂ рро- же за тонну. А стоимость каолта Туганского месторблсдения — о&оло 40 рублей тонна.Туганские каолины можно также использовать для производства огне- . упорных изделий высших классов. Отдельные разновидности каолина пригодны для изготовления хозяйственного, санитарного и электротехнического фарфора. Как уже сообщил в своей статье «Институт и завод»"научный сотрудник Томского филиала Всесоюзного научно-' исследовательского института кабельной промышленности В. А. Кашин, каолин Туганского месторождения пригоден как наполнитель в резиновой промышленности. Сотрудники филиала установили, что Этот каолин повышает физико-механические свойства резины. Применение его повышает прочность' резины из любого синтетического каучука на разрыв в два раза и на раздирание — на 20 процентов по сравнению с уральским каолином или химически осажденным мелом, стоимость которого составляет около 1.000 рублей за тонну.

Таким образом, в семилетнем 
плане развития промышленности 
нашей страны необходимо преду
смотреть самое широкое использова
ние каолинов Туганского месторож
дения не только для заводов Том

ского совнархоза, но и заводов 
Сибири и Дальнего Востока. Следу
ет также пересмотреть планы снаб
жения каолином заводов, существу
ющих в этих районах, и перевести 
их на снабжение туганским каоли
нам. В связи с этим надо ускорить 
организацию разработки каолинов 
Туганского месторождения.Не менее ценен, чем каолин, и кварцевый песок Туганских россыпей. Обеспечение им литейных и стекольных заводов Западной Сибири экономически очень выгодно. До сих пор металлургические— литейные заводы Западной Сибири, в том числе и Томска, получают формовочные пески с Урала, которые стоят по 100 рублей тонна.Многие заводы Сибири возят пески издалека. Например, Ленинск- Кузнецкий электроламповый завод работает на песках, ввозимых из- под Тулы. И это в то время, когда Томский электроламповый завод выпускает прекрасные лампы из туганских песков без очистки их.На туганские пески сейчас может перейти Анжсро-Судженский стекольный завод, работающий на иж- морских песках очень низкого качества. По запасам Туганское месторождение удовлетворит потребность в песках всех литейных и стекольных заводов Западной Сибири. По составу эти пески пригодны для оконного и лампового стекла, для аптечной посуды и другой стеклянной тары. Как формовочные пески, они относятся к группе кварцевых с высокой концентрацией фракционного состава, а по химическому — подходят к группе лучших формовочных песков нашей страны.Туганские пески пригодны также для изготовления силикатного кирпича с апток.давной обработкой. Полученный из них по обычной технологии кирпич имеет физико-технические показатели высших марок.Месторождение полезных россыпей на большой территории покрыто кварцитовидными песчаниками. Эта порода содержит до 98,5 процента окиси кремния и годна для производства динаса — огнеупорного кирпича, который широко используется в металлургической и стекольной промышленности.Еще неполное данные исследования глин Вороновского месторождения, песков и каолинов Туганского месторождения позволяют уже сейчас делать вывод, что зти место- 
I рождения должны в семилетии 
стать главной сырьевой базой пла
нируемых заводов электротехниче
ского фарфора, силикатного кирпи
ча и стекольного в Томском эконо
мическом районе. Следует также 
предусмотреть обеспечение ими за
водов Западной Сибири, потребляю
щих формовочные и силикатные 
пески. Изучение и использование песков и каолинов туганских россыпей — проблема, далеко выходящая за пределы Томского экономического района. В ее решении вместе с пашей лабораторией участвуют несколько научно-исследовательских и учебных институтов Советского Союза.Мы, коллектив кафедры технологии силикатов и проблемной лаборатории Томского совнархоза, приложим все наши знания и усилия для исследования нерудного сырья Туганского и- Вороновского месторождений.’

П. УСОВ,
заведующий кафедрой техноло
гии силикатов и неорганиче
ских веществ Томского поли

технического института.

Лиственные породы леса~  ̂
в хозяйственный оборотв проекте контрольных цифр семилетнего плана развития народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы предусматривается значительный рост лесной и деревообрабатывающей промышленности. При обсуждении тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде партии работники лесной промышленности вносят свои предложения по лучшему использованию древесины и переработке круглого леса в районах лесозаготовок, чтобы значительно сократить перевозки древесины в необработанном виде.В связи с Этим следует переве

сти лесозаготовительные предприя
тия на сплоЩную рубку древесины. Выборочная заготовка леса мешает полному использованию лесных богатств, во.зобновлениго лесов. Это видно на примере Уткниского и ряда других леспромхозов нашей области.В Уткинском леспромхозе 21 процент запасов древесины — береза и осина. Леспромхоз же заготавливает т̂ Лтько древесину хвойных пород, так как заготовка лисгвеиных пород ему не планируется. Береза и осина остаются, на корню, деревья ломаются тракторами, вырубаются, но не выво.зятся, хотя леспромхоз Платит за них большие деньги.Назрела необходимость в лейст-

At At At
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Производство предметов потребления
Из года в год растет в на

шей стране производство пред
метов потребления, быстро раз
виваются все отрасли легкой и 
пищевой промышленности. В 
1958 году предметов потребле
ния произведено почти в 14 
раз больше по сравнению с 
1913 годом, при этом произ
водство предметов культурно- 
бытового назначения увеличи
лось более чем в 45 раз. На
ша' легкая промышленность в 
прошлом году выпустила тка
ней хлопчатобумажных на 
8.218 миллионов метров, тка
ней льняных — в четыре ра
за, тканей шерстяных — поч
ти в три раза, тканей шелко
вых — в двадцать раз, обуви 
кожаной — в шесть раз боль- 
ще, чем в 1913 году. Произ
водство мяса и сала за этот пе
риод увеличилось на 2,9 мил
лиона тонн (в убойном весе), 
молока — на 28,4 миллиона 
тонн, яиц — на 11,6 миллиар
да штук, производство сахара 
увеличилось в четыре раза. По 
производству сахара, масла, 
шерстяных тканей наша страна 
оставила уже позади, а по об
щему производству молока в 
1958 году догнала Соединен
ные Штаты Америки.

В настоящее время у нас 
есть все условия для того, что
бы еще больше увеличить вы
пуск промышленных и продо
вольственных товаров и в те
чение семилетия в достатке 
обеспечить потребности насе
ления в тканях, одежде, обуви 
и других товарах. За 1959 — 
1965 годы в стране произ
водство предметов потребле
ния возрастет на 62—65 
процентов. Хлопчатобумаж
ных тканей в 1965 году б.у- 
дет выпущено на 1.9— 2,2 
миллиарда метров больше, 
чем в 1958 году. Производ
ство хлопчатобумажных тка
ней на душу населения со

ставит 34—36 метров, т. е. 
увеличится по сравнению с 
1958 годом примерно на 9 — 10 
метров. Производство шерстя
ных тканей будет доведено до 
500 миллионов метров и почти 
вдвое превысит современный 
уровень США. Выпуск шелко
вых тканей увеличится за семи
летие на 82 процента. Преду
сматривается дальнейшее улуч
шение ассортимента и качест
ва тканей, одежды и обуви. 
Будет значительно расширена 
выработка тканей, пользую
щихся наибольшим спросом на
селения. Производство ворсо
вых тканей увеличится в 3,5 
раза, меланжевых — в 1,8 ра
за.

Резко возрастет производст
во продуктов питания. В 1965 
году мяса страна получит вдвое 
больше, чем в 1958 году. Воз
растет улов рыбы. Молока в 
последнем году семилетки бу
дет произведено в 1,7 — в 
1,8 раза больше, саха
ра — на 80—94 процента 
больше, чем в 1958 году. Про
изводство молока на душу на
селения достигнет 450 кило
граммов. Это значительно 
больше нынешнего производ
ства молока на душу насе
ления в США.

Намечено широкое строи
тельство предприятий лег
кой и пищевой промышлен
ности. Предусмотрено за 
семилетие построить 156 
новых крупных предприятий 
легкой промышленности и 
закончить строительство

114 предприятий, нача
тых до 1959 года. Будет вве
дено в действие около 250 мя
соперерабатывающих пред
приятий, более 1.000 предприя
тий по переработке молока, бо
лее 200 консервных заводов. 
Мощность сахарных заводов 
возрастет более чем в два ра
за.

Много новых предприятий 
легкой и пищевой промышлен
ности вступит в строй за семи
летие и в нашей области. На
мечается построить новую 
швейную фабрику, несколько 
льнозаводов, большой молоч
ный завод в Томске, новые хо
лодильники в Томске и Колпа- 
Шево, несколько маслозаводов 
н заводов по производству су
хого молока, сыродельный за
вод в Колпашевском районе и 
другие предприятия. В 1965 
году производство продукции 
на предприятиях легкой про
мышленности Томского совнар
хоза возрастет в 2,3 раза, а 
на предприятиях пищевой про
мышленности — в 1,7 раза по 
сравнению с 1958 годом.

62-65
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Сократить лишние штатные единицыЕсть необходимость пересмотреть административно-управленческий аппарат ремонтно-технических станций и сократить лишние штатные единицы.Вот, например, отдел технического снабжения Чажемтовской РТС. До реоргани.эаиии МТС материально- техническим снабжением колхозов и МТС занимались работники Колпа- шевского склада сельхозенаба, их было только двое —  заведующий складом и счетный работник. Заведующий складом тов. Юрков подчинялся непосредственно областному управлению сельского хозяйства. Сейчас, после реорганизации МТС, склад сельхозенаба в гор. Колпашево передали РТС. Заведующим складом по-прежнему остался тов. Юрков. Дел у заведующего столько же, а вот руководителей у него прибавилось. Он подчиняется не только ди

ректору РТС, но и заместителю директора РТС по Снабжению и даже товароведу РТС. Нужны ли должности заместителя директора по снабжению и товароведа, если заведующий складом вполне справляется со своими обязанностями.В 1957 году руководители областного управления сельского хозяйства сократили в штатном расписании МТС до.чжность контролера, правильно считая, что с его обязанностями должен справ.дяться заведующий мастерской, но в 1958 году должность контролера снова была утверждена в штате РТС. Едва ли нужно доказывать, что должность контролера совершенно излишняя, поскольку качество ремонта проверяют главный инженер РТС, заведующий мастерскими и сами заказчики — колхозы. К этому же можно привлечь и инслекторов по гостехнадзо

ру. Кстати, об инспекторах по гостехнадзору. Их в РТС двое. А есть ли в этом необходимость?Вероятно, в РТС лишней яв.тяется и должность агронома по борьбе с вредителями колхозных полей. Ведь с этой работой успешно может справиться агроном районной инспекции по сельскому хозяйству вместе с колхозными агрономами.Эти примеры штатных излишеств в Чажемтовской РТС, вероятно, характерны и для некоторых других ремонтно-технических станций. Желательно, чтобы руководители областного управления сельского хозяйства строже отнеслись к утверждению штатных расписаний РТС и не в ущерб _делу провели сокращение должностей, в которых нет нужды.
И. ДОЛГИХ.

в тезисах доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС подчеркивается, что для перехода к коммунизму необходима не только мощная материально-техническая база, но и высокий уровень сознательности всех граждан социалистического общества. Осуществление грандиозного плана коммунистического строительства требует решительного улучшения всей работы по коммунистическому воспитанию советских людей.Важным участком идеологической работы является научно-атеистическая пропаганда.Центральный Комитет партии в своем постановлении от 10 ноября 1954 года указал на необходимость всемерного усиления научно-атеистической пропаганды.Однако факты показывают, что в некоторых наших организациях, призванных заниматься научно-атеистической пропагандой, постановление ЦК КПСС от 10 ноября 1954 года выполняется еще слабо. Многие клубы, дома культуры, библиотеки, избы-читальни плохо занимаются антирелигиозной пропагандой, распространением естественно-научных знаний.Наиболее распространенной формой антирелигиозной пропаганды, используемой сейчас, являются лекции.' Очень редко проводятся беседы на атеистические темы, вечера вопросов и ответов, читки, выставки, демонстрации научных кинофильмов, и очень слабо ведется индивидуальная работа с верующими.Лекции на научно-атеистические я естественно-научные темы иногда носят абстрактный характер, оторваны от жизни, от практических задач, не пронизаны наступател15ным духом против различных проявлений религиозной идеологии. Во многих из них не подчеркивается реакционная роль религии в современных условиях, а главное внимание уделяется только истории религии. В лекциях по вопросам естествознания часто отсутствует надлежащая атеистическая направленность.Нужно чаще организовывать лекции и беседы на научно-атеистические темы на предприятиях в обеденный перерыв, на полевом стане, на агитпунктах среди избирателей, в школах на собрание родителей. Слушателей-всрующих не всегда встретишь на лекции в клубе. Необходимо не только разъяснять антинаучный характер догматов религии, но и разоблачать новые приемы воздействия служителей церкви и сектантов на верующих.В гтеистической пропаганде очень важен индивидуальный подход к каждому верующему, ибо отход от религии — это часто результат долгих раздумий, серьезной внутренней борьбы верующего человека. Огромное значение имеет своевременная помощь верующему, который уже сомневается в истинности религии, но не может еще самостоятельно порвать с религиозной организацией.Громадную роль в воспитании подрастающего поколения в духе воинствующего атеизма призвана играть советская школа. Но не во всех школах в настоящее время уделяется должное внимание атеистическому воспитанию. Не получив необходимой идейной закалки, не усвоив прочно основ материалистического мировоззрения, отдельные молодые люди пасуют при первом столкновении с верующими. Именно таких молодых людей иногда и вовлекают в религиозные организа-
Важный резерв улучшения геологоразведочных работ

вующих и особенно во вновь строящихся леспромхозах иметь пред
приятия по переработке березы, 
осины и других лиственных пород.Это позволит полнее использовать лесные богатства области.Необходимо также предусмотреть переработку отходов и низкосортной древесины на нижних складах, особенно в леспромхозах, работающих на базе узкоколейных железных дорог. Отходы от разделки древесины сжигают в кострах. Между тем, из них вполне можно изготовлять на месте тарную дощечку, аккумуляторный шпон и многое другое. Но вся беда в том. что нижние склады строятся без расчета организации на них деревоперерабатывающих цехов. Леспромхозам не отпускаются средства, не выделяются оборудование и механизмы на строительство и организацию цехов ширпотреба по переработке отходов после разделки древесины.

В семилетием плане развития 
лесной промышленности страны 
должны быть предусмотрены кон
кретные задания по использованию 
лиственных пород и отходов древе
сины при ее разделке на нижних 
складах.

В. КУШНИР, 
старший инженер Утнинского 

леспромхоза.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС указывается, что в предстоящем семилетием плане развития народного хозяйства СССР намечается увеличить общий объем геологоразведочных работ примерно на 65 процентов. Перед советскими геологами поставлены большие и ответственные задачи.В настоящее время в СССР ведется детальная геологическая съемка территории страны в масштабе от 1:50000 до 1:10000. Если учесть огромную территорию нашей Родины, нетрудно представить всю грандиозность предстоящих работ. Достаточно сказать, что на этой территории уметается более миллиона планшетов 1:10000 масштаба. Это означает, что если снимать по тысяче планшетов калсдый год, потребова- ,тась бы тысяча лет, а стоимость всей работы исчислялась бы̂ в̂о многие сотни миллиардов рублей.Подсчеты показывают, что геологические факультеты высших учебных заведений страны могли бы выполнить значительную часть этих работ, привлекая к участию в них студенгпв-геологов. Это способегно- вало бы быстрейшему решению ряда научных проблем, дало бы огромную экономию средств, а также позволило бы значительно улучшить практическую подго гонку будущих специалистов.

До сих пор практика студентов- геологов не давала производственного эффекта, так как проводилась она в основном на учебных полигонах, на уже хорошо изученных местах.Работники кафедры общей геологии Томского политехнического института в течение ряда лет организовывали учебную практику так, что она бы.ла максимально приближена к условиям работы геологических партий. Студенты на практике выполняли то работы, которыми им предстоит заниматься после окончания высшей школы. К тому же преподаватели, учитывая бурное развитие науки, обучали студентов научным методам, которые только что разработаны и будут внедрены широко в производство лишь через несколько лет, когда студенты окончат вуз. При такой организации практики студенты учатся применять теоретические знания в труде, получают практический опыт, участвуют в составлении геологических карт, разрезов, колонок.За последние годы при участии студентов были получены ценные материалы, имеющие научную и производственную ценность, например, десятки заснятых геологических планшетов. Если наш опыт широко распространить, то в тече- * ние ряда лет можно выполнить

большой объем работ по геологической съемке.Для улучшения организации практики студентов необходимо, чтобы она продолжалась не 2 месяца, как сейчас, а четыре. Кроме того, в работу надо вовлечь студентов 1-го курса. В этом случае темпы геологического изучения территорий СССР увеличатся почти вдвое. Практика должна предусматривать полный цикл работ — и летних и зимних.Для широкого привлечения студентов к работе по составлению карт геологических съемок исследования нулшо проводить по планам геологических учреждений в местах наиболее перспективных в научном и производственном отношении. Для лучшей организации геологических работ в районах интенсивных исследований следует создать геологические базы, что даст возможность проводить лабораторные исследования еще в поле, сразу после получения новых материалов.' Некоторые курсы, например общей геологии и методики геологической съемки и поисков, целесообразно читать летом в экспедиционных лагерях, иллюстрируя геологические процессы не книжными, а живыми примерами из окружающей природы. Обучение же методи

ке в процессе исследований поможет студентам лучше понять и усвоить ее.Сознание того, что плоды их труда нужны производству, повысит у студентов чувство ответственности за работу во время практики. Кроме того, они получат огромное удовлетворение от сознания, что их работа способствует решению важных научных проблем.Несколько замечаний о преподавании геологии в вузе. Курс методики геологической съемки в настоящее время плохо связан с методикой поисков полезных ископаемых. Их надо объединить, а курс структурной геологии, теперь объединенный с методикой съемки, выделить в самостоятельный. В курсах общей геологии и геоморфологии следует уде.лять больше внимания вопросам образования полезных ископаемых, перспективам их поисков.На лекциях и в научных кружках студентов следует широко знакомить с проблемами науки и техники, которые практически будут решаться через 5— 10 лет. Юные годы особенно творческие. И постоянная работа мысли над избранной Проблемой в течение 5— 6 лет может привести студента в будущем к Важным научным открытиям.
К. РАДУГИН, 

профессор Томсиого 
политехнического института.

ции. Следует усилить атеистическую пропаганду в школе, вести ее Систематически.Одним из серьезнейших недостатков в научно-атеистической пропаганде яв.тяется то, что она не получила еще необходимого размаха в нашей печати. Мало издается популярной атеистической литературы для массового читателя и методической литературы для пропагандистов. В печати недостаточно разоблачаются «новейшие» буржуазные философские и социологические «теории», прославляющие религию. В Томской области газеты «Красное Знамя» и «Молодой ленинец», районные и многотиражные газеты также редко обращаются к вопросам научно-атеистической пропаганды, не обобщают опыт ее организации.Неплохо было бы организовать на страницах областной газеты «Красное Знамя» нечто вроде «трибуны лектора», где пропагандисты могли бы обмениваться опытом научноатеистической пропаганды.В любом деле успех решают люди, кадры. Для чтения популярных лекций на научно-атеистические темы следует больше привлекать наших ученых— астрономов, физиков, биологов, химиков, географов и др. Надо пожелать, чтобы они чаще выезжали в сельские районы для чтения лекций. Организациям общества по распространению политических и научных знаний нужно как можно больше привлекать к активному участию в антирелигиозной пропаганде, в особенности на селе, учителей, врачей, агрономов, зоотехников.Созданная в апреле 1958 года научно-атеистическая секция областного отделения общества по распространению политических и научных знаний до сих пор остается малочисленной, охватывает не более двадцати членов общества.В последнее время многие члены этой секции не выступают с лекциями среди трудящихся. При рецензировании и обсуждении текстов лекций вскрываются серьезные недостатки в их идейном содержании. Отдельные лекции, подготовленные членами секции, не носят боевого, наступательного характера. Секция слабо использует многообразные формы нДУЧно-атеистической пропаганды.Некоторые районные отделения общества до сих пор не создали научно-атеистических секций.До последнего времени подготовка кадров лекторов по вопросам научноатеистической пропаганды и повышение их квалификации проводились путем проведения семинаров (преимущественно республиканских и областных). Но этими семинарами охватывалась незначительная часть лекторов, работающих на селе и больше всего нуждающихся- в методической помощи. Целесообразно систематически проводить краткосрочные курсы- и семинары сельских лекторои по вопросам научно-атеистической пропаганды в районах, обеспечив их квалифицированными руководителями. Же.чательпо, чтобы каждый участник курсов или семинара подготовил во время учебы одну — две лекции на научно-атеистические темы и представил их на обсуждение.В некоторых вузах страны практикуется сейчас чтение для студентов факультативного курс истории религии и научного атеизма. В прошлом учебном году такой факультативный курс читался для студентов Томского госуниверситета профессором К. П. Ярошевским. Желательно распространить этот опыт на все гуманитарные вузы и факультеты. За счет выпускников вузов, прослушавших этот курс, можно значительно увеличить кадры пропагандистов научно - атеистических знаний.Для усиления помощи пропагандистам следует' расширить выпуск литературы по научно-атеистической и естественно-научной тематике.В настоящее время очень плохо обстоит дело с обеспечением лекторов наглядными пособиями. Они часто лишены возможности пс- по.тьзовать научно-популярные кинофильмы, диапозитивы, диафильмы, красочные плакаты, схемы и т. д. Следовало бы привлечь к работе по созданию новых наглядных пособий, демонстрационной аппаратуры, подготовке лекционных опытов студентов и учащихся старших классов школ.Решающим фактором освобождения верующих от религиозных взглядов является привлечение их к активному участию в произвпдственг ной, общественной и культурной жизни страны, в строительстве коммунизма. Вместе с тем необходима глубокая; систематическая научно- атеистическая пропаганда. Нем шире будет ее размах, чем теснее она будет связана с жизнью, с практикой коммунистического строительства. чем она будет действенней, тем быстрее будут преодолены религиозные непежитки в сознании верующих людей.
Н. ТАСКАЕВ, 

преподаватель кафедры истории 
КПСС Томского госуниверситета.
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в одном из СТАРЕЙШ ИХ  
В У ЗО В  СИБИРИТомскому медицинскому институту исполнилось 70 лет. Более 40 лет он развивался как факультет Томского университета, затем оформился в самостоятельное учебное заведение.В создании медицинского факультета Томского университета, который долгие годы был единственным медицинским высшим учебным заведением в азиатской части России, принима.™ участие все университеты страны и Военно-Медицинская Академия: они направили в Томск первых преподавателей — 26 профессоров.На факультете работали известные профессора-медики Догель, Са- лищев, Курлов, Иосифов, Суданов и другие. Они заложили научные школы в Томском мединституте, ныне успешно развивающиеся. Почетным членом Томского университета долгие годы был великий ученый Павлов.В нашем институте учились и работали ученик Павлова профессор И. П. Разенков, знаменитый хирург Н. П. Бурденко, видные ученые Богораз, Левит, Федоров, Мальков, Малиновский и другие.Томский медицинский институт по праву считается крупной кузницей кадров. Только-за последние 25 лет им квалифицировано около 450 докторов и кандидатов медицинских наук.Институт оказал большую помощь в создании Новосибирского медицинского института. В Омском, Красноярском, Иркутском, Барнаульском и Кемеровском медицинских институтах работают многие выпускники Томского медицинского вуза.До революции Томским университетом было выпущено 1486 врачей, за годы Советской власти в медицинском институте подготовлен 11.021 специалист.Врачи — воспитанники Томского медицинского института работают во многих городах и селах страны. Многие из них стали видными учеными. В. Д. Тимаков сейчас вице- президент Академии медицинских наук СССР, академик А. И. Нестеров возглавляет один из отделов Академии, А. Д. Тимофеевский — ведущий гематолог страны, Н. С. Гольдберг — Министр здравоохранения Эстонской ССР, профессора Елисеев, Меньшиков, Соколова-По- нпАгарева и другие трудятся в крупнейших медицинских вузах страны.В Томске успешно работали заслуженные врачи РСФСР Сибирцев, Рубинштейн. Плоскорев, Прейсман, Щербаков. Все они питомцы Томского медицинского института. '30 кафедрами института руководят его воспитанники — профессора и доценты.В эти дни коллектив института отмечает семидесятилетие со дня рождения академика А. Г. Савиных, депутата Верховного Совета СССР, лауреата Сталинской премии, заслуженного деятеля науки, возглав.ляющего в настоящее время госпитальную хирургическую клинику института.40 лет работает в клинике Андрей Григорьевич. Он был одним из первых урологов и онкологов Сибири, провел немало штастических операций, усовершенствовал метод

высокой спинно-мозговой анестезии, предложил интратрахеальную анестезию на протяжении, сконструировал серию хирургических инструментов и аппаратов. Наиболее значительным достижением в его творческой деятельности явилась разработка новых методов оперирования на пищеводе, желудке и кар- дйи раковых опухолей.Недавно в клинику поступил новейший уникальный аппарат «механическое сердце». Во время наиболее сложных операций подключается механическое сердце, которое выполняет функции живого сердца.Имя А. Г. Савиных широко известно за пределами СССР. В 1953 году он представлял советскую медицинскую науку в Лиссабоне, в1955 году — в Стокгольме, в1956 году— в Эдинбурге (Англия), в 1957 году — в Мексике. На проводимых там медицинских конференциях и конгрессах его научные сообщедая об эффективном хирургическом лечении раковых больных вызывали большой интерес.За последнее десятилетие клиника Савиных стала своеобразным институтом усовершенствования врачей. Сюда приезжают учиться молодые хирурги из.Москвы, Ленинграда, Владивостока, Одессы, Полтавы, Ригл, Улан-Батора и других городов.Одна из учениц Савиных — его ближайшая помощница К. Н. Зиверт. Ей исполнилось 60 лет. Клавдия Николаевна прошла славный путь от сельского врача до профессора. Опытный хирург, хороший организатор и чуткий врач, коммунист К. Н. Зиверт умело сочетает большую научную и общественную работу.70 лет со дня рождения исполнилось доценту А. Д. Основиной- Ломовицкой. Десятки лет Анна Дмитриевна успешно трудится в факультетской терапевтической клинике, возглавляемой ныне лауреатом Сталинской премии, членом- корреспондентом Академии медицинских наук профессором Д. Д. Яблоковым.

Коллектив института отмечает и 60-летие доцента кафедры невропатологии А. М. Шварц, которая около сорока лет тому назад начала свою трудовую деятельность в Томском мединституте. Здесь она училась, стала врачом и ученым.Отмечается в эти дни и пятидесятилетие доцента Д. К. Завадов- ского, одного из опытнейших рентгенологов, который, провел десятки тысяч рентгеновских исследований. Он отдает все свои знания врачам и студентам, регулярно проводит многочисленные консультации и семинары по вопросам радиологии и рентгенологии в больницах и поликлиниках Томской области.70-летие института мы отмечаем в знаменательные дни — вся страна готовится сейчас к XXI съезду партии, к выполнению грандиозного семилетнего плана, который явится решающим шагом в создании материально-технической базы коммунизма в нашей стране. Большие перспективы открываются перед советской медициной.В этом году учены? института начали научно-исследова- гельскую работу по восьми проблемам медицинской науки, имеющим большое теоретическое и практическое значение. Темы этих работ: «Хирургия средостения, пищевода и кардий» (руководите.чь профессор Савиных), «Новые лечебные препараты растительного и синтетического происхождения» (руководители профессора Думено- ва и Ревердатто), «Биологическое действие ионизирующих излучений» (руководитель профессор То- ропцев) и другие.Коллектив Томского медицинского института приложит все силы, чтобы достойно выполнить поставленные перед медициной задачи партией и правительством, улучшить качество подготовки молодых специалистов, внести свой вклад в развитие отечественной науки,
Н. ФЕДОТОВ, 

профессор,
Е. ЕМЕЛЬЯНОВА, 

Асцент Томского 
медицинского института.
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Большим радостным событием в спортивной жизниг. Томска явилось открытие зимнего плавательного бассейна, которое состоялось позавчера вечером.—  Это замечательный подарок строителей физкультурникам города к XXI съезду КПСС, — сказал в своем выступлении на вечере открытия секретарь обкома КПСС тов. Федосеев.Торжественно звучат фанфары. Чемпионка области по плаванию Тамара Гришаева поднимает флаг открытия бассейна.
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После, торжественной части начинается театрализованное представление. Появляется «бог морей Нептун» со свитой. Директор спортивного комбината Я. И. Канч обращается к нему с просьбой разрешить открыть бассейн.— А вот проверим, что это за новый водоем, как вы подготовились к его открытию, — говорит «Нептун» и подает знак свите — и происходит традиционное купание. Первым оказался в воде 'директор спортивного комбината.С противоположной стороны зала выплывает лебедь с «русалкой». В руках «русалки» — зажженный факел и огромный ключ. Который она передает «Нептуну».Шуточные сценки рыбной ловли и погони за бабочкой внесли веселое оживление.Особый интерес вызвали соревнования, посвященные открытию бассейна.В первом заплыве 4 X 2 5  участвовало 9 женских команд. Победила команда педагогического института со временем 1 минута 17,4 секунды.

Среди 12 мужских команд в за- шлыве на 50 метров победу одержали спортсмены политехнического института.После индивидуального зап.чыва стилем брасс состоялась увлекательная игра в водное поло.Победителям первого зимнего соревнования по плаванию вручены вымпелы ДСО «Труд» и дип.домы областного комитета по физической культуре и спорту.
На снимках: слева вверху — «русалка», слева внизу — общий вид зала бассейна, спвава внизу — первый заплыв.
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Научно-Практическая конференция 
по русскому языкуТомский районе совместно с пединститутом, педучилищем и институтом усовершенствования учителей провел научно-практическую конференцию по русскому языку. В работе конференции приняло участие ббяее 200 учителей начальных классов, а также преподавателей русского языка и литературы.С докладом на тему «Структура

Итоги конференции врачей19 января закончила свою работу научная конференция Томского медицинского института, посвященная XXI съезду КПСС. На ней заслушано и обсуждено 125 докладов. Работали терапевтическая, хирургическая, психоневрологическая, санитарно-эпидемиологическая и теоретическая секции.Наряду с известными учеными А. Г. Савиных, С. П. Хпдкевичем, И. В. Торопцевым, Д. Д. Яблоковым и другими с докладами выступило много молодых ученых. Высокую оценку участников конференции получили доклады младшего научного сотрудника М. М. Соловьева, аспиранта Г. А. Жукова, ассистента А. И. Осипова, доцента Н. М. Тихонова и многих других.Конференция подвела итоги работы ученых медицинского института по 8 проблемам. 30 лет успешно работает над темой «Хирургия средостения, пищевода и кардии» профессор А. Г. Савиных. В настоящее время в госпитальной клинике, руководимой А. Г. Савиных, осваивается изготовленный Московским научно-

I исследовательекпм институтом экс- I периментальной хирургической аппаратуры и инструментов аппарат искусственного кровообращения при операциях на сердце.Значительных результатов достиг профессор CI. П. Ходкевйч при разработке проблемы «Не специфические заболевания легких». Изготовлен препарат ДН-2, который применяется при абсцессе легких.Новокаиновую блокаду с применением этого препарата проводят и для предупреждения шока при операциях, стенокардии, спазмах сосудов конечностей и сердца. Сейчас осваивается и.зготовленный вышеупомянутым Московским институтом новый аппарат для сшивания корня легкого.12 клиник института занимаются выяснением причин различных местных заболеваний.

Город-спутник Москвы 
начали строить

Между Ленинградским шос
се и полотном Октябрьской 
железной дороги, в районе 
станции Крюково, начали со
оружать город-спутник Моск
вы. Здесь будут жить 65 ты
сяч человек. Каждая семья по
лучит отдельную квартиру. В 
новый город переведут из пе
реуплотненных районов столи
цы ряд предприятий. Город- 
спутник сооружается передо
выми индустриальными мето
дами. На территории нового го
рода начали прокладку желез
нодорожной ветки, линии

электропередач. Строители 
возводят здания производст
венно-складской базы, произ
водят контрольное бурение 
почвы.

Жилая часть города в виде 
отдельных микрорайонов будет 
расположена в лесном массиве, 
который будет благоустроен и 
превращен в лесопарк. Здесь 
же будут расположены коллек
тивные сады и ягодники.

На снимке: разгрузка домов, 
доставленных на место строи
тельства.

(Фотохроника ТАСС).

Профессор С. П. Карпов работает над вопросами краевой патологии. На конференции он рассказал об итогах работы томских исследователей по природно-очаговым заболеваниям за последние годы.Об особенностях морфологических проявлений .бцо5ррического_ действия излучений бетйрона сообщил в своем докладе профессор И. В. Тороп- цев.Вызвали интерес Также доклады по проблеме «Механизм патологических реакций системы крови», разрабатываемой под руководством профессора Д. И. Гольдберга, а также по проблемам «Физиология и патология желчных выделений» (под руководством профессора Е. Ф. Ларина), «Лекарственные растения Сибири и синтетические препараты» (под руководством профессоров Е. М. Ду- меновой и В. В. Ревердатто).

уроков русского языка» выступила старший преподаватель пединститута М. Н. Иванова. Г.чавным положением доклада была мысль о необходимости улучшения орфографической работы на уроках, о выработке у учеников практических навыков грамотности.После док.чада инспектор районо А. П. Никольская рассказала о некоторых приемах работы учителей района М. Я. Ераснощековой, В. М. Подкопевой, Р. В. Грошева. Учительница А. А. Брязгина поделилась опытом подготовки к урокам русского языка, учительница 3. М. Кузнецова рассказала, как она объясняет новый материал, учительница Батуринской школы В. Г. Егорова — о воспитательной работе на уроках русского языка.На конференции было рассказано о путях внедрения в школах передового опыта заслуженной учительницы шко,лы РСФСР преподавателя школы JM5 7 г,-Томска Л. П. Павловой. Она явилась инициатором организации словарной работы на уроках русского языка. Ее опыт был освещен в брошюре, изданной институтом усовершенствования учителей в 1956 году. Осенью 1958 года брошюра об ее опыте издана Учпедгизом тиражом 75 тысяч экземпляров.На занятиях секции начальных классов учителя прослушали док.чад о построении уроков грамматики в 1— 4 классах, который сделала

преподаватель педучилища В. В. Позднякова. Эаведующий кабинетом начальных классов института усовершенствования учителей А. Б. Разумов провел практику по грамматическому разбору. Интересно прошла встреча учителей с Л. П. Павловой, которая поделилась опытом своей работы.Преподаватели 5— 10 классов прослушали доклад преподавателя пединститута G. Н. Астафьевой «Работа над культурой речи учащихся». Руководитель методического объединения словесников 9-й школы г. Томска Н. М. Артеева рассказала об опыте заслуженной учительницы школы РСФСР А. Н. Стронской в проведении письменных работ по литератур“е. Преподаватель пединститута Л. А. Соколова провела занятие по грамматическому разбору. Интересным был доклад учителя Ново-Михайловской школы М. В. Якурнова о внеклассной работе по русскому языку.На конференции была организована выставка лучших тетрадей, ученических словарей, альбомов, пособий, изготовленных школьниками и учителями.Такую же конференцию намечено провести в весённие каникулы в Туганском районе.
,Н. ПОПОВ.

т п и ю

Техника
используется

слабоНа Мало-Брагинском лесопункте Томского леспромхоза немало хороших механизаторов.Высоких результатов на вывозке древесины добился шофер тов. Ку- лигин. За прошлый год он доставил на нижний склад леса вначи- тельно больше нормы.Образцово Трудится на разгрузке лесовозных автомашин бригада тов. Шворнева. Здесь лесовозы стоят под разгрузкой 25— 30 минут вместо 50 по норме. Качество штабелевки древесины хорошее.
Г ” ' ‘ У' ..............
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Так же хорошо трудится комплексная бригада тов. Никандрова. За счет рациональной разделки хлыстов бригада добилась высокого выхода деловых сортиментов.И все Же, несмотря на то, что в коллективе немало отличных механизаторов, лесопункт из месяца в месяц не выполняет своих производственных планов. Почему же так получается?Начальник лесопункта тов. Федько и главный механик тов. Денисенко не заботятся о правильном использовании техники, не создают условий для высокопроизводительной работы машин. Из 11 лесовозов на линию выходят, как правило, 4— б. Были дни, когда вывозили древесину только две машины. Из- за этого декабрьский п.тан был выполнен только наполовину. Лесопункт недодал почти четыре с половиной тысячи кубометров леса. Плохо работает лесопункт и сейчас.Ма,лп заботятся руководители лесопункта и о культурно-бытовых .запросах рабочих нижнего склада. Квартиры осенью были отремонтированы плохо. Поселок не радиофицирован.Обо всех этих недостатках знают руководители Томского леспромхоза, но они мирятся с таким положением.Механизаторы Мало-Брагинского лесопункта хотят, чтобы их коллектив был передовым на предприятии. Они ждут помощи от руководителей комбината и обкома профсоюза рабочих лесной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности.
В. КАЗАРИН, 

техник сплава.

Скучно, неуютноНеуютно в уголке отдыха животноводов на молочнотоварной Фёрме колхоза «Пролетарская крепость» Пышкпно-Троицкого района. Голые

неприглядные стены, грязь совсем не располагают к отдыху. Газет здесь не бывает, не проведено радио, старые часы-ходики стоят уже долгое время.Тесное помещение почти всегда набито людьми. Сюда приходят не только животноводы, но и посторонние. В этом же помещении занимаются обычно заведующий фермой, учетчик, ветфельдшер со своей аптекой. Сюда же приносят после дойки молоко.Руководители артели, видимо, сжились с этим бескультурьем. Бесполезно председателя колхоза просить выделить незначительную сумму денег на оформление этого уголка — сделать лозунги, плакаты, диаграммы, провести радио, выписать газеты и журналы.Я считаю, что руководители колхоза обязаны навести ' порядок в подсобных помещениях фермы, создать хороший, уютный уголок отдыха для доярок, где можно было бы проводить с животноводами беседы, устраивать коллективные читки газет и книг, делиться опытом работы,
И. МАРАСОВ, 

агитатор.

Претензии
пропагандистав этом учебном году коммунисты и беспартийный актив села Майск Васюганского района решили изучать историю партии. Занятия в кружке проходят регулярно. Члены кружка активно участвуют в собеседованиях, проявляют живой интерес к изучению программного материала.Есть у меня претензии к работникам отдела пропаганды и агитации Васюганского райкома ЕПСС и к работникам кабинета политиче

ского просвещения. Мало они оказывают нам, пропагандистам, методической помощи. До сих пор мы не получили списка дополнительной литературы, которую рекомендуется использовать при изучении истории КПСС. Не практикуется также чтение обзорных лекций по отдельным главам истории партии.'Быстрейшее устранение этих недостатков будет способствовать повышению идейного уровня занятий в сети политического просвещения.
3. КОЛЕСНИКОВА, 

пропагандист кружка по изу
чении] истории КПСС,

с. Майск, Васюганский район.
Заказы выполняют 

3—4 месяцаЗа последние годы на окраине города Асино в районе лесозавода Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината вырос большой рабочий поселок. Однако городской Совет, несмотря на неоднократные заявления и жалобы трудящихся, уделяет очень мало внимания бытовому обслуживанию населения поселка.Так, нужно расшйрпть мастерскую по пошиву и ремонту одежды, которая уже не удовлетворяет население. Здесь работают всего два мастера, исполнение заказов тянется 3— 4 месяца.Особо хочется сказать о магазине по продаже хлеба. Поселок растет, увеличивается его население, а единственный хлебный магазин похож скорее на складское помещение, не отвечает санитарным трейо- ваниям и не Может полностью обеспечивать население хлебом.Давно назрела необходимость серьезно заняться улучшением бытовых условий трудящихся промышленного района нашего молодого города.
А. ОСИПОВ, 

старший бухгалтер лесозавода 
Асиневсиого леевперввалочнога 
и деревообрабатывающего ком

бината.

В ечер  на т е т у  
иНауна и религия"В средней школе 2 г. Колпа- шево второй год работает химический кружок, которым руководит преподаватель химии Мария Емельяновна Васильева. Кружок проводит большую и разнообразную работу. Недавно состоялся интересный вечер на тему «Наука и религия».Над сценой лозунг: «Кто с наукой дружен, тому бог не нужен». Начинается доклад, который ведут учащиеся Рая Еузенская, Люда Ширяева, Люда Исакова и Вера Татар- ницева. Они осветили вопросы: наука и религия, ошибочность религиозных взглядов, сотворен ли мир, есть ли бог, бывают ли чудеса, как наука и практика помогают отличить правду от заблуждения и истину от ошибок.Потом Женя Разинова прочитала стихотворение В. Маяковского «От примет только вред». Ученик 7-го класса Валерий Езртинский и учащиеся 9-го класса Володя Вайвод, Витя Демидович и докладчики продемонстрировали опыты.Учащиеся 10-го класса выпустили к вечеру газету «Юный химик».Вечер на такую же тему кружковцы провели и в клубе кирпичного Эавода г. Колпашево для рабочих.

К. ПАСЕКУНОВ.

осжшл
В М Е С Т О

М Е Т А Л Л АЛЕНИНГРАД, 19 января. (ТАСС). Древесные пластики все шире используются длй изготовления различных втулок, бесшумных шестерен и других деталей. Применение их в машинах и механизмах дает большую экономию металла. На НжорсКом заводе замена обычных подшипников неметаллическими только в одном из прокатных станов позволила сберечь за год несколько тонн баббита стоимостью около миллиона рублей. 'Успешно проведены на предприятии и опыты по применению еще более дешевого материала — осины. Даже ничем не пропитанная, она оказалась достаточно стойкой. Предварительная обработка ее несложна. Древесную заготовку пропаривают под небольшим давлением, а затем гнут, прессуют и сушат. Полученные таким способом дета- 
,10 не уступают изготовленным из бронзы, баббита, слоистых п,частиков.Преимущество гнутой прессованной древесины состоит также в том, НТО й.зготовленвые из нее детали в ряде случаев работают без едтазпч- ных масел, заменяемых простой водой.

КороткоВ библиотеке Кировского района открылась книжная выставка на чему «1 марта — день выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудя1цихся».VЛаборантка завода «Тпмкабель» Е. В. Лукова в день своего рождения проверила лотерейные билеты. Оказалось, что на один из них выпал крупный вытрыш — ковер стоимостью в 1.275 рублей. Хороший подарок получила она.
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Среда, 21 января 1959 г. М5 17 (10684)
ПРЕБЫ ВАНИЕ А. И, МИКОЯНА 

В СШАВАШИНГТОН, 20 января (ТАСС). Вчера утром А. И. Микоян посетил государственный департамент, где имел беседу с заместителем государственного секретаря США по
экономическим вопросам Д. Диллоном.Затем А. И. Микоян выступил на завтраке, устроенном в его честь национальным клубом печати США.выступление А. И. Микояна по американскол\у телевидениюВАШИНГТОН. 19 января. (ТАСС). Вечером 18 января А. И. Микоян по приглашению крупнейшей в США радиотелевизионной компании «Нейшнл бродка- стинг Компани» выступил в теле
передаче «Встреча с прессой». В течение часа А. И. Микоян отвечал на многочисленные вопросы группы видных американских корреспондентов.

Американска1я печать о пребывании 
в США А. И. МикФяна

НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 
(ТАСС). Все воскресные газеты 
на самых видных местах опубли
ковали сообщения о беседе пер
вого заместителя Председателя 
Совета Министров СССР 
А. И. Микояна с президентом 
США Д. Эйзенхауэром и поме
стили фотографии, сделанные во 
время этой встречи в Белом доме. 
Американская печать оживленно 
комментирует эту беседу, а также 
состоявшиеся ранее встречи 
А. И. Микояна с государствен
ным секретарем США Даллесом и 
другими официальными лицами, 
выступления А. И. Микояна пе
ред представителями политиче
ских и деловых кругов США. Га
зеты признают, что прямые, от
кровенные высказывания совет
ского государственного деятеля, 
проникнутые духом миролюбия, 
стремлением урегулировать во
просы, вызывающие напряжен
но^ . в отношениях между СССР 
и США, произвели огромное впе
чатление на американскую обще
ственность, уставшую от полити
ки балансирования «на грани 
войны».

К  поездке А. И. Микояна в 
США. пишет газета «Нью-Йорк

тайме», «был проявлен огромный 
интерес, что, по-видимому, яв
ляется свидетельством широко 
распространившейся надежды на 
то, что, наконец-то, возможно, 
возникла какая-то перспектива 
прекращения холодной войны».

«Не может быть сомнения, — 
пишет газета, — что поездка 
А. И. Микояна оказала большое 
воздействие как в Соединенных 
Штатах, так и за границей. Эта 
поездка создала впечатление, что 
прямые переговоры на высоком 
уровне между двумя противника
ми в холодной войне, возможно, 
ослабили бы напряженность во 
всем мире». Газета заявляет, что 
в целом реакция американцев на 
поездку была весьма благоприят
ной.

Многие обозреватели, коммен
тирующие результаты поездки 
А. И. Микояна в США, высказы
вают мнение, что неофициальные 
переговоры А. И. Микояна с аме- 
риканскшйи руководителями, раз
бив лед «холодной войны», созда
ют благоприятные перспективы 
для начала в будущем официаль
ных переговоров между Востоком 
и Западом, направленных на уре
гулирование спорных вопросов.

Советский проект показывает 
путь к миру и воссоединению

C n O J P T

На шахматном чемпионате
БЕРЛИН, 19 января. (ТАСС). 

Советский проект мирного догово
ра с Германией находился в цент
ре внимания участников общегер
манских встреч, состоявшихся в 
последние дни. Как передает 
агентство АДН, более 50 членов 
производственных советов и проф
союзных активистов из Западной 
Германии, участвовавших во 
встрече с членами правления 
объединения свободных немецких 
профсоюзов в Берлине, в своем 
заявлении отметили, что заключе
ние мирного договора с Германи
ей в соответствии с предложенным 
Советским Союзом проектом от
крывает путь к миру, полному су
веренитету всей Германии, к сбли

жению обоих германских госу
дарств и, в конечном итоге, к вос
соединению Германии.

Особенно для нас, западногер
манских рабочих, подчеркивается 
в заявлении, принятие советского 
проекта мирного договора имеет 
большое значение. Ликвидация 
атомного вооружения избавила бы 
миллионы западногерманских ра
бочих и их семьи от страха перед 
атомной смертью и создала бы ус
ловия для улучшения их жизни.

На общегерманской встрече 
железнодорожников,, состоявшей
ся в Берлине, была принята ре
золюция, в которой предлагается, 
чтобы руководящие органы проф
союзов железнодорожников ГДР и

Западной Германии начали совме
стное обсуждение проекта мирно
го договора.

Агентство АДН сообщает, что 
многие представители движения 
сторонников мира Западной Гер
мании, участвовавшие в заседа
нии Совета Мира округа Ней- 
бранденбург (ГДР), подвергли рез
кой критике внешнеполитическую 
линию правительства Аденауэра, 
которое уже в течение ряда лет 
выступает против любого предло
жения, направленного на нацио
нальное возрождение Германии. 
Они указывали, что Аденауэр от
клонил новое советское предложе
ние потому, что оно предусматри
вает решение германского вопро
са мирным путем.

Окончание конгресса Всеобщего союза 
трудящихся Черной Африки

На совещании трех держав в Женеве
ЖЕНЕВА, 19 января. (Корр. 

ТАСС Б. Новиков). Сегодня под 
председательством представителя 
СССР состоялось очередное засе
дание совещания трех держав о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.На устроенной после заседания 
пресс-конференции глава амери
канской делегации Д. Уодсворт

заявил, что делегация США сня
ла свое условие, согласно которо
му прекращение испытаний ядер
ного оружия ставится в зависи
мость от прогресса в области раз
оружения. Однако представитель 
США ендва дал'! понять, что сро
ки прекращения испытаний будут 
зависеть от «эффективности дей
ствия системы контроля».

ПАРИЖ, 19 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс, вчера в столице Гвиней
ской Республики Конакри закон
чился конгресс Всеобщего союза 
трудящихся Черной Африки. Де
легаты конгресса приняли резолю
цию, в которой поручают цент
ральному руководству организо
вать всеафриканскую конферен
цию с участием всех профсоюз
ных организаций Черной Африки 
и Северной Африки в целях соз
дания объединения профсоюзных 
центров континента.

Всеобщий союз трудящихся 
Черной Африки выразил свою со
лидарность с принципами состояв
шейся в Аккре конференции наро
дов Африки, направленной на до
стижение единства между страна
ми и организациями африканско
го континента. Конгресс выразил 
надежду, что после намечаемой 
всеафриканской конференции он 
добьется приема союза в такие 
международные организации, как 
Международная организация тру
да (МОТ) и Организация объеди-

вопросам про- 
и культуры

страны

ненных наций по 
свещения, науки 
(ЮНЕСКО), и будет признан как 
международная организация.

Конгресс избрал премьер-мини
стра Гвинейской Республики Секу , 
Туре председателем Всеобщего 
союза трудящихся Черной Афри
ки и принял решение о том, что 
резиденция союза будет находить
ся в Конакри. Конгресс одобрил 
принцип полной независимости 
африканских народов и подчерк
нул необходимость борьбы против 
империализма.

Шестой тур первенства СССР 
по шахматам, проведенный 18 ян
варя, вновь подтвердил отличную 
спортивную форму лидера турни
ра гроссмейстера Спасского. Его 
противник — новосибирский ма
стер Крогиус до вчерашнего дня 
шел без поражений. Тонкий зна
ток теории шахмат, он особенно 
силен в дебютной стадии игры. 
Спасский учел это обстоятельство 
и избрал редко встречающийся 
вариант испанской партии. Долгое 
время шансы сторон были равны. 
За час до перерыва картина борь
бы резко изменилась. Ленинград
ский гроссмейстер захватил ини
циативу, создал неотразимую ата
ку на короля белых и добился 
победы.

Чемпион СССР гроссмейстер 
Таль, известный своим блестящим 
тактическим мастерством, в лице 
новосибирского шахматиста Лути- 
кова встретил достойного и опас
ного соперника. Ни тонкие комби
национные маневры Таля, ни его 
остроумные замыслы в эндшпиле 
не смогли сломить сопротивления 
Лутикова. Борьба на 37-м ходу 
закончилась вничью.

19 января в Тбилисском кон
цертном зале состоялось доигры-

„Империализм начинает терпеть поражение и 
африканском континенте"

на

КАИР, 19 января. (ТАСС). Ком
ментируя события в Бельгийском 
Конго, политический обозреватель 
газеты «Аш-Шааб» Мухаммед 
эль-Хамули пишет: «Становится 
все более и более ясным, что им
периализм, утративший свои пози
ции в Азии и на Ближнем Восто
ке, начинает терпеть поражение и 
на африканском континенте. Им
периализм мобилизует все свои 
силы для того, чтобы удержать 
Африку как свой последний оплот 
в надежде на то, чтобы подгото
вить возможность восстановления

своего господства в утраченных 
для него районах земного шара.

Однако антиимпериалистические 
выступления в Конго свидетельст
вуют о том, что борьба между на
ционально-освободительными си
лами и силами империализма 
вступила в заключительную ста
дию. Несмотря на то, что Бель
гия всегда старалась изолировать 
народ Конго от других народов 
Африки, борющихся за свою не
зависимость, от политических со
бытий в Африке и во всем мире, 
народ Конго восстал против коло
ниального господства».

Подчеркивая, что национально- 
освободительная борьба народа 
Конго представляет собой важный 
этап в борьбе колониальных наро- 

за свою независимость, обо-дов
зреватель в заключение пишет: 

«Долг народов Азии и Африки 
состоит в том, чтобы всемерно 
укреплять солидарность в борьбе 
против империалистического гос
подства и оказать народу Конго 
всемерную помощь. Победа народа 
Конго в борьбе против империали
стического господства явится побе. 
дой всех народов, борющихся за 
свою независимость».

В партии Полугаевский—Авер
бах оба партнера настойчиво 
стремились к победе, но добиться 
решающего перевеса не удалось 
ни одной из сторон. В результате 
— ничья на 31-м ходу. Мирный 
исход принесла также встреча 
Тайманов — Бронштейн. Фурман 
победил в шестом туре Никитина, 
чемпион Украины Геллер имеет 
шансы на выигрыш против масте
ра Нежметдинова.

вание неоконченных партий XXVI 
первенства СССР по шахматам.

Ленинградские гроссмейстеры 
Корчной и Тайманов успешно реа
лизовали свой материальный пе
ревес в трудных партиях с Гурге- 
нидзе и Гуфельдом.

Превосходно играл новосибир
ский мастер Лутиков. В отложен
ной позиции против гроссмейстере 
Геллера Лутиков далеко проду
манным и красивым маневром соз
дал две проходные пешки. Оста
новить движение этих пешек в 
ферзи Геллер не смог и на 55-м 
ходу, признал себя побежденным. 
Отложенную партию с Нежметди- 
ноБым Геллер быстро и легко вы
играл.

Большой успех выпал на долю 
другого новосибирского мастера 
Крогиуса. В упорной борьбе на 
80-м ходу он одержал убедитель
ную победу над гроссмейстером 
Пересом.

Встречи Холмов — Васюков, 
Нежметдинов — Полугаевский, 
Юхтман — Авербах и Гургенид- 
зе — Никитин закончились 
вничью. Керес выиграл у Полу- 
гаевского.

После шести туров лидерами 
чемпионата являются ленинград
ские шахматисты. У идущего на 
первом месте Спасского — четы
ре с половиной очка. Корчной и 
Тайманов набрали по четыре очка 
из шести возможных.

Я. РОХЛИН, 
спец. корр. ТАСС, 

международный арбитр 
по шахматам.

Дмитрий Кочкин—победитель 
международных соревнований 

по лыжному двоеборью

Пислгнив президента Эйзенхауэра конграссу США 
о бю дэте на 1959-1960  финансовый год

ЛЕНИНГРАД, 19 января. 
(ТАСС). Сегодня в Токсово, под 
Ленинградом, закончились между
народные соревнования по лыж
ному двоеборью.

28 спортсменов Германской Де
мократической Республики, Нор
вегии, Финляндии и Советского 
Союза сегодня оспаривали первен
ство в гонке на 15 километров. 
Быстрее всех дистанцию прошел 
советский двоеборец Николай Гу
саков — 1 час. 1 минута Й  се
кунды. Второй результат — у

финского гонщика Эско Юсила —• 
1 час 2 минуты 25 секунд. Треть
им был стартовавший последним 
Дмитрий Кочкин.

В результате соревнований по 
прыжкам с трамплина и 15-кил‘о- 
метровой гонки первое место и 
победу завоевал советский спорт
смен Дмитрий Кочкин, набравший 
462,3 очка. На второе место вы
шел Эско Юсила (Финляндия). 
Третье место — у норвежского 
двоеборца Тормода Кнутсена.

Конгресс за ядерное разоружение
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

Закончился конгресс за ядерное 
разоружение, в котором принима
ли участие организации и отдель
ные лица из стран Западной Евро
пы.

На заключительном заседании 
выступил один из инициаторов 
движения за запрещение ядерного 
оружия ученый и философ Берт
ран Рассел. Недостаточно просто 
не оказывать поддержки гонке 
ядерных вооружений, сказал он. 
Мы должны развернуть активную 
деятельность с целью создания об
щественного мнения и таких но
вых институтов, которые бы сдела
ли невозможным возникновение 
сколько-нибудь значительной вой
ны не только в ближайщем буду
щем, но и в течение грядущих 
столетий.

Рассел заявил далее, что одной 
из самых насущных задач, стоя
щих перед противниками ядерного 
оружия, является борьба за за
прещение испытаний этого ору
жия. Имеются две основные при
чины для того, чтобы стремиться 
к запрещению ядерных испыта
ний. Во-первых, всякое согла
шение, которое было бы до
стигнуто между Востоком и За
падом, было бы само по себе 
хорошим делом и дало бы ос
нования надеяться на достижение 
дальнейших соглашений более дол
говременного характера. И во- 
вторых, в результате запрещения 
ядерных испытаний было бы лег
че предотвратить появление ядер
ного оружия у тех государств, ко
торые его пока не имеют.

После выступления Рассела 
председательствующий зачитал 
множество посланий, поступивших 
в адрес конгресса. Затем на кон
грессе развернулась общая дискус- 

• сия. в ходе которой выступили 
многие видные общественные и по
литические деятели. Берлинский 
священник д-р Грюбер выразил 
резкий протест против вооружения 
западногерманской армии ядерным 
оружием и во.зрождения милита
ризма в ФРГ. Он также выразил 
протест против планов размещения 
английского 47-го ракетного полка 
в районе Дортмунда.

Видный английский ученый фи
зик — борец за мир профессор 
Бернал призвал сторонников за

прещения ядерного оружия помочь 
достижению соглашения на Женев
ском совещании трех держав. Уча
стники настоящего конгресса дол
жны приложить все силы, чтобы 
создать общественное мнение, ко
торое заставило бы участников со
вещания прийти, наконец, к согла
шению.

По окончании дискуссии, в ходе 
которой выступили представители 
Франции, Норвегии, Швеции, 
Швейцарии, Бельгии, западногер
манский писатель Ганс Вернер 
Рихтер, яв.ляющийся председате
лем «Комитета борьбы против 
атомного вооружения», внес на 
рассмотрение делегатов проект 
создания «Европейского комитета 
борьбы против ядерного вооруже
ния». Этот комитет мыслится как 
организационный центр по объеди
нению усилий всех участников 
движения за ядерное разоружение 
в странах Западной Европы.^Пред
ложение о создании Европейского■ 
комитета борьбы против ядерного 
вооружения было единодушно 
одобрено делегатами. В качестве 
одной из первоочередных задач 
комитет обсудит вопрос о созыве 
более представительного междуна
родного конгресса противников 
ядерного вооружения, а также во
прос об установлении контактов 
«с народами и правительствами 
стран Востока».

В заключение участники конг
ресса приняли следующий текст 
телеграммы в адрес Женевского 
совещания трех держав о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия: «Конгресс представителей 
западноевропейских организаций и 
отдельных лиц ФРГ, Франции, 
Англии, Бельгии, Голландии, 
Швеции, Норвегии и Швейцарии, 
посвятивших свою де.чтельность 
борьбе против ядерного оружия, 
призывает участников Женевского 
совещания как можно скорее до
биться успешного завершения со
вещания. Это ослабило бы тревогу 
во всем мире и не позволило бы, 
чтобы взаимные подозрения и лег
комысленные соображения относи
тельно временных преимуществ в 
политике «с позиции силы» стави
ли под угрозу судьбу человечест
ва».

П р о т и в  а т о м н о го  в о о р у ж е н и я

БОНН. 19 января. (ТАСС). 47 
профессоров Западной Германии 
выступили с протестом против 
атомного вооружения. В заявле
нии протеста говорится; «Ни один 
народ не находится под такой 
смертельной опасностью в резуль

тате гонки атомного вооружения 
и возрастающей международной 
напряженности, как немецкий на' 
род». Ученые призывают прави 
тельство и бундестаг ФРГ высту 
пить с инициативой в вопросе раз 
оружения и воссоединения ГермаНИИ.

ЯЛПШНГТОН, 19 января. 
(Корр. ТАСС). Президент Эйзен
хауэр направил в конгресс подго
товленный правительством бюджет 
США на 1959—1960 финансовый 
год, который начнется 1 июля 
1959 года.

Доходная часть бюджета опре
деляется в 77.100 млн. долларов. 
Подавляющую, часть доходной ча
сти бюджета составляют налоги с 
населения. Только поступления от 
прямого подоходного налога дол
жны составить 53 проц. всей до
ходной части бюджета. В то же 
время налоги с корпораций соста
вят лишь 28 проц. бюджета.

Расходная часть составляет 77 
млрд, долларов. Как и в прошлые 
годы, основной статьей расходной 
части бюджета являются прямые 
и косвенные расходы на продол
жение и дальнейшее расширение 
гонки вооружений. Бюджет преду
сматривает, что только на так на
зываемые «основные программы 
национальной безопасности» (сюда 
входят средства, отпускаемые на 
деятельность министерства оборо
ны и комиссии по атомной энер
гии, на производство и хранение 
оборонной продукции и военную 
помощь.— Ред.), т. е. на прямые 
военные расходы в США плани
руется израсходовать 45.805 млн. 
долларов, что составляет 59,5 
проц. всей расходной части бюд
жета.

В специальном послании о бюд
жете конгрессу США президент 
Эйзенхауэр подчеркивает, что и в 
будущем «расходы на оборону» в 
США останутся «чрезвычайно 
большими». Особенно значитель

но, по заявлению президента, уве
личиваются расходы, связанные с 
оснащением американской армии 
ракетным оружием, а также 
созданием других 
вооружений.

Рекордная сумма в 2.745 млн. 
долларов предусматривается бюд
жетом США на деятельность ко
миссии по атомной энергии «в об
ласти ядерных вооружений».

Если же к прямым военным 
расходам прибавить расходы, свя
занные с прошлыми войнами (вы
платы процентов по военным зай
мам, на что в бюджете предусмат
ривается ассигнование 8.096 млн. 
долларов, и всевозможные пенсии 
и пособия ветеранам войн, на что 
предполагается выделить 5.088 
млн. долларов), то общая сумма 
этих расходов составит почти 
59 млрд, дол.ларов, что превышает 
76 проц. всей расходной части но
вого бюджета США.

Кроме того, ряд косвенных во
енных расходов, как, например, 
бюджет управления мобилизации 
для обороны, на деятельность ко
торого предполагается ассигновать 
87 млн. долларов, проводится по 
различным «гражданским» стать
ям расходной части бюджета 
США.

На пресловутую программу 
«взаимного обеспечения безопас
ности» предполагается израсходо
вать 3.498 млн. долларов, из ко
торых 2.630 млн. долларов прямо 
ассигнуются на «военную по
мощь» и «поддержку в области 
обороны» союзников США.

Остальные средства нового бюд 
жета пойдут на сельское хозяйст

во, на торговлю и жилищное стро
ительство, на социальное обеспе
чение и деятельность научных и 
культурных организаций, на раз- 

новых видов ' витие естественных ресурсов и на 
деятельность различных прави
тельственных, законодательных и 
судебных органов.

Опончапие 33-го съезда 
ишальянспой социалистической 

партии
РИМ, 19 января. (ТАСС). В 

Неаполе закончил свою работу 
33-й съезд итальянской социали
стической партии. Секретарь пар
тии Ненни и сторонники возглав
ляемого им течения заняли на 
съезде позицию отказа от един
ства действий социалистов с ком
мунистами в политической борьбе 
итальянских трудящихся за труд, 
свободу и демократию.

Сторонники Ненни получили на 
съезде большинство, однако дале
ко не такое, на которое они рас
считывали. За их резолюцию про
голосовало 58,3 проц. делегатов 
съезда.

Представители других течений 
в социалистической партии под
черкивали, что позиция Ненни 
может привести социалистиче
скую партию лишь к полной по
литической изоляции и чревата

серьезной опасностью скатывания 
социалистической партии в боло
то реформизма.

В своем заключительном слове 
руководитель левого течения пар
тии Викньетти заявил, что отказ 
от политического единства рабо
чего класса и признание этого 
единства только в области проф
союзной борьбы за ближайшие 
нужды трудящихся является от
казом от марксизма. Действия 
масс, направленные на улучше
ние социально-экономических ус
ловий жи.зни и труда итальян
ских трудящихся, заявил он, дол
жны быть составной частью об
щей политики всего рабочего 
класса, ставящей своей задачей 
свержение клерикального режима 
и уничтожение буржуазного

Стремясь представить конгрессу 
«сбалансированный» бюджет при 
одновременном увеличении воен
ных расходов, правительство Эй
зенхауэра предлагает в будущем 
финансовом году сократить по 
сравнению с нынешним годом рас-, 
ходы на различные сельскохозяй
ственные программы на 779 млн. 
долларов. На 52 млн. долларов 
предполагается сократить бюджет 
министерства здравоохранения, 
образования и социального обес
печения. Предусматривается так
же значительное сокращение, а 
.затем и полное прекращение ас
сигнований на строительство жи
лых домов с помощью средств, 
выделяемых правительством. Крд- 
ме того, бюджет США предусмат
ривает «экономию» в 412 млн. 
долларов за счет прекращения 
выплат «временно продленных» 
пособий по безработице, несмотря 
на то, что, даже по официальным 
данным, число безработных в 
стране превышает 4 млн. человек.

Кроме того, в послании пред
лагается увеличить косвенный на 
лог на бензин и провести некото
рые другие «реформы» в области 
налогообложения.

А. КИСЛОВ.

Сорзв!!ования лыжников и конькобежцев
в  Томске состоялись соревнова

ния по лыжному и конькобежному 
спорту в зачет зимней спартакиа
ды профсоюзов РСФСР.

В соревнованиях приняли уча
стие коллективы физкультуры ву
зов, техникумов и предприятий 
г, Томска и области.

Личное первенство в соревнова
ниях по конькам по сумме очков 
4 дистанций (500, 1.000, 1.500 и
3.000 метров) среди женщин
завоевала 3. Башкирова (спортив
ное общество «Труд»), набравшая 
231,149 очка. На второе место 
вышла Г. Маслова, на третье —
Г. Галышева, представительницы 
спортивного общества «Труд».

Среди мужчин по сумме очков 
4 дистанций (500, 1.500, 3.000,
5.000  метров) первое место 
занял С. Чубрик («Буревестник»). 
Он набрал 201,846 очка. Чубрик.-------------- ♦  ♦

выполнил норму первого спортив
ного разряда и установил област
ной рекорд по малому многоборью, 
а также рекорд катка стадиона 
«Труд». Второе место занял 
Н. Андреев («Труд») и третье — 
О. Переходцев («Буревестник»).

Состоялись лыжные гонки на 5 
километров для женщин и на 15 
километров для мужчин, сорев
нования по .слалому.

Проведены соревнования по 
прыжкам с трамплина для двое
борцев.

Вчера соревнования закончились 
лыжными воинами на дистанции: 
10 километров для женщин, 30 
километров для мужчин и 15 
километров для двоеборцев.

После подведения итогов станет 
ясно, какие команды завоевали 
Право участвовать в зональ
ных соревнованиях 
РСФСР.

профсоюзов

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического' бюро. 21 ян
варя по области ожидается облач. 
пая, с прояснениями погода, по 
крайним восточным и южным рай
онам слабый снег, по остальным— 
без осадков, ветер западный, 5— 
10 метров в секунду, температура 
воздуха по южным районам 8 —

14 -1 9  гра-

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЁВ.

21 января — <Трястан и
Изольда».

22 января — «Чайки над
морем».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.

строя в Италии.

ИЗВЕЩЕНИЕ

21 января, в б час. Вечера, в 
Доме политического просвещения 
Томского горкома КПСС 
(Кооперативный переулок, 5) про
водится консультация для пропа

гандистов, слушателей кружков и 
самостоятельно изучающих исто
рию КПСС, политэкономию и воп
росы конкретней экономики.

Кинотеатр имени М. Горького
21 января — новый цветной 

художественный фильм «Красные 
листья». Сеансы; 8-40. 10 25.
12-10, 2, 3-45. 5-35, 7-25, 9-15.
И .

Зал кинохроники
21 января — новые докумен

тальные фильмы: «Отпуск на 
Зильде», «Операция «Тевтонский 
меч». Сеансы' 12-05, 1-20. 2-35. 
3-50. 5-05, 6-15, 7-25, 8-40, 9-55, 
11-05.

Для детей— новые мультипли
кационные фи.пьмы; «Тайна ста
рого замка», «Винтик Маоиники», 
«Голубой лисенок», «Красный 
цветок», «Странные сновидения 
профессора Филюшина». Сеансы: 
9. 10-05.. 11-05 утра.

Кинотеатр имени И. Черных 
21 января. Большой зал — 

«Красные листья». Сеансы; 9. 
10-45. 12-30, 2-15. 4, 5-45, 7-30.
9- 15. 11. Малый зал — «Женщи
на без прошлого». Сеансы: 9,
10- 40. 12-20, 2, 3-40. 5-20, 7, 
8-40, 10-20.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 23 января с. г. выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

Сценарий • •’ В. Савченко.
Режиссер-постановщик М. Хуциев.
Композитор ■ > Ю. Мейтус.
В ролях: Федор большой — В. Шукшин, Федор малый *— 

Коля Чурсин, Наташа — Т. Семина. .
Производство Одесской киностудии художественных филь

мов. 1958 г.

А.'

13, по остальным 
дусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, времена
ми слабый снег, температура воз
духа ночью 11 — 16. при проясне
ниях ■— 19—24, днем — 8 — 13 
градусов мороза.

— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной
;.рес р е .» т« , ,.р. То„™. рр.еп. р° «» •- "” 7«8 Л & ? ”о„елГ™ ф .р»ц™ ' -1 5'Л1, за», за,. ,ад.„аьс,.«|. -
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жизни 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хо.зяйства .7., =000жизни iipoudi ды бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора тннографин — 37-72, сгеиографистки -  52 02.
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